

CRÓNICA GENERAL

Informaciones de Barcelona

Notas locales

NOTA DEL TIEMPO. — Espléndido, con todas las galas de un día primaveral, transcurrió el de ayer, presentándose el cielo despejado, con solo algún cirru apenas acosado por los vientos que fueron del NE. y SO. muy flojos, de una velocidad de 154 kilómetros. Las temperaturas se hicieron agradables, alcanzando la máxima al sol, que lanzó radiantes rayos, 29,5 grados, y la mínima a la sombra 9,5. La humedad relativa acreció de 52 a 62 grados y el barómetro señaló 765 milímetros, quedando al declinar la tarde a 766 ó sea con tendencia al buen tiempo. Mar tranquila y noche serena.

Por la Jefatura de Estado Mayor de esta Capitanía general se ha publicado la siguiente orden general: «Para dar cumplimiento al artículo segundo del real decreto de 3 de abril último (D. O. número 76), S. E. se ha servido disponer que en la noche del 6 al 7 del actual, a las 24'60, se retrasen una hora todos los relojes de los cuerpos y dependencias de la región, al objeto de restablecer la hora que regía el día 14 del citado mes de abril, debiendo efectuarse todos los actos con arreglo a éstas.»

INDUSTRIA QUE HONRA A ESPAÑA

Del periódico El Comercio, de Gijón, tomamos el siguiente artículo: Cerca de un millón de botellas de sidra para la Argentina

La nota de ayer en el puerto del Musel fué el empezar a cargar el vapor Sendeya, una enorme cantidad de productos asturianos con destino a la América del Sur, prueba del creciente desarrollo que van adquiriendo nuestras relaciones comerciales con aquellas repúblicas hispano-americanas, y de la labor que esto supone para las aproximaciones de nuestra nación y aquellos países.

Nuestros lectores saben que el vapor Sendeya, de gran tonelaje, fué requisado por nuestro Gobierno para traer trigo de la Argentina, y ahora al volver con el mismo objeto, fué fletado totalmente por la casa Polledo y Compañía, representante de la importantísima fábrica de sidra «El Gaitero» en aquella República, para cargar cerca de 60.000 cajas de botellas de la referida fábrica, y como en cada caja van doce ó veinticuatro de aquellos recipientes, se puede calcular que poco falta para que lleguen al millón el número de botellas de «El Gaitero» que van destinadas al consumo de la Argentina en un solo envío. Además de esta importantísima remesa de sidra que ha empezado ayer a cargarse en el Musel, y que es el embarque mayor que hasta la fecha ha sido hecho en nuestros puertos con destino a América, quedarán a bordo del Sendeya otras mercancías de productos del Norte de España, todas ellas destinadas en su totalidad a la ya citada razón social de Buenos Aires «Polledo y Compañía», cuyo socio, señor Domínguez, se encuentra dirigiendo personalmente el fletamento del Sendeya que es despachado por la casa Bailestros.

Nosotros recogemos en nuestras columnas con verdadero entusiasmo esta nota que ayer ofrecía el Musel, pues como frecuentemente hemos abogado por el fomento de estas relaciones comerciales entre España y América, nos congratula que Asturias, precisamente en estos momentos difíciles, envíe a la Argentina en cantidad tan considerable uno de los productos asturianos más populares en toda aquella República, cual es la sidra de la fábrica «El Gaitero», que con ese pedido enorme de botellas demuestra cuánto es su crédito y pujanza en los mercados americanos.

-OSTRAS Degustación de toda clase de mariscos y pescados El Cantábrico, calle Sta. Ana, 11. Teléf. A. 4222. Abierto día y noche

Un colega acoge anoche el rumor circularizado con alguna insistencia, de haber sido tordeado el vapor Conde Wifredo, que salió de los Estados Unidos con rumbo a España.

En las oficinas de la Compañía Pinillos, a la que pertenece el buque, no se tenía noticia del supuesto accidente, y en el consulado de los Estados Unidos dijeron que tenían la noticia del rumor por persona que les merecía entero crédito, pero que la versión no era oficial, y por lo tanto, debía acogerse con las naturales reservas.

El Conde Wifredo trae ó trae para Barcelona nueve mil balas de algodón. Ayer debía hallarse en Galveston.

Mediana de Aragón Aguas y sales purgantes Caja de una purga, 0'30

Salamandra JMB

Según informes oficiales continúan en el mismo estado que en los días anteriores las huelgas planteadas en la actualidad en Sabadell y Tarrasa.

Diabanol Llopis cura la diabetes

Próxima apertura del nuevo local de LA OSTRERA: Quintana, 7. Teléfono 3.541 A.

Acercas del precio escandaloso que alcanzan los huevos un suscriptor nos remite la siguiente nota:

«En Madrid, atendiendo las denuncias formuladas acerca del acaparamiento de los

huevos, el gobernador ordenó que la Alcaldía interviniese la mercancía ocupada, hasta que el ministro de Abastecimientos determinase lo que haya de hacerse para castigar ese enorme agio.

Pues bien, en Barcelona los abusos no son menores que los descubierto en Madrid. Vaya un ejemplo: a últimos de septiembre se recibieron algunos vagones de huevos, con los cuales hubo vendedor que se ganó del 25 al 30 por 100 de su costo en el término de diez días entre la compra y la venta. Si estos vagones de huevos se hubieran vendido con el 15 por 100 de beneficio, hubieran producido la baja en los de cámara; pero como están interesados en que esto no ocurra los acaparadores porque tienen existencias en las cámaras y los otros por egoísmo, de ahí que los huevos se mantienen a precios altos, y subirán todavía más sino se pone remedio al mal.

Otro sí. Huevos del país que se han puesto en las cámaras a pesetas 64 las 30 docenas, se están vendiendo al por mayor a 90 y reteniendo existencias para el próximo mes, para lograr mayor precio. Por último, existe en el Ampurdán un sindicato de intermediarios que compran los huevos al precio que tienen por conveniente, obligándose a dejar en Gerona los huevos que necesita a razón de pesetas 2 ó 2'20 docena, pero en cambio los que remiten a Barcelona los facturan a pesetas 3'70 ó 3'75. ¿A donde vamos a parar?»

-TRICOT

(artículo de punto) en lana y en seda para vestido señora, hermosa colección en diversidad de colores.

Casa Vilardell

HOSPITAL, 36 y 38.—SUCURSALES: CONDE ASALTO, 8; CARMEN, 73, y RIERA BAJA, 26 AVISO: Cumpliendo la ley de Jornada mercantil desde el lunes se cerrará a las ocho noche

-TEATRE CATALA ROMEA

Ayud tarde, programa cómico La parentela : Per voler esser joye Vespre: Lo ferrer de tall per la Morera

Procedente de Tarragona ha llegado el diputado a Cortes señor Maciá. En el expreso de Madrid vino ayer el gobernador civil de las islas Baleares.

-Casa PANTALEONI H. nos Sastrería, Camisería, Corbatería, Guantería, Géneros de punto, Pañolería, Sombrerería, Gorras, Boinas, Zapatería, Paraguas, Bastones, Confección insuperable Modelos fantasía 13 - Puertaferriosa - 13

Para hablarle de diferentes asuntos han visitado al gobernador civil el ingeniero jefe de esta sección de Minas y el alcalde de San Pedro de Ribas.

-Restaurant y Confitería

ROYAL RAMBLA ESTUDIOS, 8 Lunes, 7 octubre.—Inauguración de temporada de los FIVE ó CLOAC TEA TZIGANES. Reunión de la sociedad elegante.—RENDEZ VOUS DU MOND ELEGANT.—Todos los días TE TZIGANES de 5 a 7 tarde.

El retraso en la venida a tomar posesión del cargo el nuevo inspector de seguridad de esta provincia y frontera francesa, don Enrique Robles, obedece a hallarse enfermo de gripe en Madrid.

-VILLAZA Excelentes aguas de mesa mineral medicinal natural. INSUSTITUIBLES para el ESTOMAGO.

Cumpliendo el acuerdo adoptado por los carteros, reanudaron éstos ayer el trabajo, efectuándose normalmente los servicios de cartería en la Central de Correos y los reparos de correspondencia.

-«Señoras! ¿Queréis ser madres? Tomad MATROL El mejor reconstituyente y regulador

En el expreso de anoche salió para Madrid el presidente del Fomento del Trabajo Nacional, señor Cussó.

-EXPORTADORES

Fábrica de jabón que termina contrato, admite proposiciones para la exportación. Dirigirse al representante: J. C., Independencia, 322, 3.º, 1.ª

Hoy, a las once y media de la mañana, celebrará reunión de socios la Escolar Maurista en su local social, Cortes, 660, pral., para tratar asuntos de importancia para la misma.

-GRIPPE: Os libraréis de ella sustituyendo el irritante caldo de carne por el célebre Caldo de Cereales «Vigor», del Dr. Falp. Trafalgar, 5.

Ayer tarde fué conducido a su última morada el cadáver de don Ramón Noguer y Bosch, padre de nuestro querido compañero en la prensa señor Noguer Comet.

En el cortejo fúnebre, que era muy numeroso y lucido, figuraban además de los allegados del finado, los señores Layret, Bastar-

das, Puigpíqué y Magriñá, buen número de periodistas, literatos y políticos y muchos amigos particulares.

El lujoso féretro iba cubierto de preciosas coronas con sentidas dedicaciones.

Descanse en paz el finado y reciba su desconsolada familia la ratificación de nuestro más sentido pésame.

—Las aguas que manan calientes son las únicas que no tienen microbios. El VICHY IMPERIAL de Caldas de Malavella mana a 60°.

-CRISIS

ocasionará entre los camiseros que quieran imitar los precios baratísimos que actualmente marcan las casas BELLFORT.

Corbatas pala seda a 0'35 Ligas Paris para caballero a 0'45 Camisas franela piqué a 2'45 Trajes interiores, franela gamuza, a 6'95 CENTRAL: Call, 3 y 5.—Teléfono A 1.432. Sucursales: Archs, 2, frente plaza Nueva Puertaferriosa, 34

De Instrucción pública: Por haber sido suspendida la inauguración de las escuelas de Sanalú, hoy podrá asistir el rector de la Universidad, doctor Carrulla, a la fiesta cultural que se celebrará en Caldas de Malavella.

—El rector ha delegado a don Manuel Fuxá para que le represente en el reparto de premios que hoy celebrará la Escuela de Artes y Oficios de Badalona.

—A propuesta del Claustro, el rector ha nombrado profesores auxiliares interinos y gratuitos de la Facultad de Derecho, a don José María Boix, don Ramón Coll, don Félix Escalas, don Ignacio Romañá, don Alejandro Gallart, don José María Pascual, don Francisco Girons, don Juan Mon, don Juan de Dios Trias, don Baltasar Cardoner y don Mariano Rubio.

—Por la subsecretaría ha sido autorizada doña Francisca Burell para que sin permiso de su marido pueda cursar la carrera de Mastrona.

—Ayer visitaron al rector de la Universidad los doctores Jordán de Urries, Parpal y Bosch Gimpera, para hablarle del proyecto que tiene esta Facultad de Filosofía y Letras de celebrar una sesión conmemorativa del centenario del natalicio de los doctores Milá y Fontanals y Rubió y Ors.

Convinieron en celebrar el acto en el Paraninfo de la Universidad el domingo día 24 del próximo mes de noviembre.

Consistirá el acto en la lectura de una memoria necrológica sobre el doctor Milá y Fontanals, por el doctor Rubió y Lluch, y en la otra memoria referente al doctor Rubió Ors, por el doctor Parpal.

Además, leerán poesías originales de ambos profesores, algunos alumnos.

—En la Gaceta del día 4 del actual se publica el anuncio de este Rectorado convocando a las maestras que constituyen la lista de aspirantes para que comparezcan el día 11 del actual, a las once de la mañana, en el despacho rectoral de la Universidad, para elegir las plazas cuya relación ya publicamos é inserta el citado periódico oficial.

— Para Juguetes y Bebés: C. Obispo, 3.

—A instancia de algunas personas engañadas, hacemos constar que todo frasco que en la etiqueta exterior no contenga con tinta roja las palabras Hipofositos Salud, no será el legítimo que bajo este nombre se elabora hace 28 años y el único aprobado por la Real Academia de Medicina. El Jarabe Hipofositos Salud es un poderoso reconstituyente de la sangre y del sistema nervioso, y son numerosas las cartas de sabios doctores confirmando el éxito alcanzado en la curación de la tuberculosis, esterilidad, desarreglos del organismo, neurastenia, agotamiento y falta de vigor.

En la Academia de los Santos Justo y Pastor, establecida en la calle de Calella, 1, 1.º (esquina plaza de Regomir), continúa abierta la matrícula todos los días laborables, de ocho a nueve, para los que quieran asistir a sus clases de instrucción elemental y superior, de dibujo lineal y al natural y de solfeo.

—AGUA FARGAS, no dilata estómago.

-Cola marca Medallas. Drogs. Sucos. Dalmau. Ronda San Antonio, 1; P.ª Universidad, 8.

La Asociación general de empleados y obreros de los ferrocarriles de España celebrará junta general, que para la elección de los individuos que han de formar la nueva junta de zona, el jueves próximo, a las nueve de la noche, en su domicilio social (Carders, 12, pral.)

—Curación de la tos, Pastillas J. Miró. Precio caja una pta. Aumento transitorio 0'25 pta.

-TRABAJOS DE FOTOGRAFIA

para INDUSTRIAS y AFICIONADOS Rambla y C.ª.—C. Buensuceso, 7

Don Hermenegildo Giner de los Ríos ha concedido el importe del título de bachiller a las alumnas del Instituto femenino de Segunda Enseñanza, señoritas Francisca Vendrell Gallostra y Mercedes Pi Suñer, como premio a su aplicación durante los seis cursos del bachillerato y por haber obtenido la calificación de sobresaliente en los dos ejercicios de grado, Letras y Ciencias.

—La mujer y el hombre de rostro envejecido ó con arrugas, granos, asperezas, etc., deben usar la renombrada Loción Belleza. 5 Ptas.

-BAÑERAS, WATERS, LAVABOS, etc. Verdager y C.ª.—Ronda Universidad, 9.

Se avisa a los que tengan alhajas empeñadas en la Caja de Ahorros y Monte de Piedad, Sucursal número 2 (San Pedro), cuyas fechas de renovación ó empeño sean anteriores al 31 de diciembre último inclusive, que en la subasta

pública que se celebrará en dicho Monte de Piedad el día 9 del actual, se procederá a la venta de las prendas de los préstamos números del 67.632 al 92.472, que no hayan sido prorrogados, desempeñados ó vendidos anteriormente.

- Grandes Almacenes SANTA EULALIA Calle Boquería, 1, 3 y 5 Durante la próxima semana EXPOSICION de modelos y artículos de SASTRERIA para Caballeros y Niños Vean todos los escaparates de la casa, que estarán destinados a estas secciones y comparen los precios Tenemos por sistema vender mucho con pequeños beneficios PRECIO FIJO

—Las aspirantas a profesora de corte y demás alumnas en general que deseen matricularse en dicho ramo de enseñanza, soliciten el nuevo programa y hoja de condiciones en la secretaría de la Academia Central Martí. Primer instituto especial y exclusivo para la enseñanza de todos los ramos de la costura profesional para la mujer. Modistería, Sastrería, Modas ó Sombreros, Corsetería y Lencería. Paseo de Gracia, 59, pral.

En vista del número de peticiones que ha recibido la Unión Profesional de Dependientes y Empleados de Comercio, encaminadas a que continúe abierta hasta el día 15 del actual la matrícula para las clases comerciales nocturnas que sostiene, el Consejo Comunal de dicha entidad ha acordado acceder a ello, sólo con respecto a las clases de Inglés, primero y segundo cursos, en las cuales existe aun alguna vacante.

Se recomienda, pues, a los que deseen asistir a las mismas, se matriculen con anterioridad a dicha fecha, acudiendo para ello a inscribirse en la secretaría de la entidad (Alta de San Pedro, 27, pral.)

-No quiera usted parecer viejo. Use LOJON PRIMOS. Única tintura que no mancha ni perjudica. Resiste todo lavado. Evita caída de cabello. Exquisito perfume. Pídale perfumerías y centros específicos.

-Para Caldo Multi-Regenerar, Rbla. Flores, 8.

Relación de los objetos hallados y depositados en el Ayuntamiento (Sección de Gobernación):

Un monedero de plata para caballero, conteniendo céntimos.—Ocho cajas de cartón, conteniendo tacones de madera para zapatos.—Una maleta y un maletín vacíos.—Una bolsa de cuero con herramientas y utensilios para bicicleta.—Un llavero con dos llaves y un llavín.

-Saneamiento moderno. Gran exposición de lavabos, pedestales de porcelana. Depositarios exclusivos de la casa Twyford, de Inglaterra. Variedad en los modelos. Baños, wáter, calentadores, etc., etc. Lacoma Hnos., paseo de San Juan, 44.

-Casa Martí. A menos de su valor, joyas, relojes, objetos de arte, óptica, etc. S. Pablo, 28.

En la sesión últimamente celebrada por el Consejo provincial de Agricultura y Ganadería, bajo la presidencia de su vicepresidente don Ramón Ribas, entre los varios asuntos del despacho ordinario y acuerdos que se tomaron, figura el de interesar al ministro de Estado para que gestione del gobierno francés la debida autorización para que se pueda exportar higos a la vecina República, como tiene solicitado el Consejo provincial de Huelva, ya que tal artículo de exportación es una de las principales fuentes de riqueza de aquella provincia.

Fuó aprobado el informe de la ponencia sobre el expediente promovido por la Comunidad de Regantes de Bagá, en solicitud de aprobación de las ordenanzas y reglamentos porque ha de regirse, y finalmente se procedió al nombramiento de los cuatro vocales que han de representar al Consejo en la Junta provincial de conservación de la riqueza forestal privada, habiendo sido designados los señores don Ramón Ribas, don Alfonso Sala, don Antonio Jansana y don Angel Araño.

-LA GRIPPE y EL TIFUS. Está probado que tomando el agua mineral de Santa Rita no se padecen estas dolencias, ni otras infecciosas, y que los enfermos que ya las padecen, se curan rápidamente. Manantial calle Carolinas, 28 (tranvía de Salmerón).

- CASA RODÓ Fontaneilla, 14 Sección de Sastrería á medida para Caballeros Selecto surtido de géneros Cortadores de primer orden

—Contra la epidemia de gripe dictamina la Junta Provincial de Sanidad, de Madrid, que debe procurarse en gran manera que funciones normalmente el aparato gastrointestinal, a fin de evitar las infecciones. Para ello está especialmente indicada el Agua mineral natural purgante de COSLADA, siguiendo escrupulosamente las instrucciones del prospecto que acompaña las botellas. Indispensable para prevenir el TIFUS. Pídense en todas las buenas farmacias. Depósito general: Aragón, 282.

La Delegación de Hacienda hará mañana los siguientes pagos: